El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

DIRECTOR GERENTE Enrique Fonseca Zuniga

-- 7a. Av. Este No. 344 --

ADMINISTRADOR: Lesmes Saurez

ANO V

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 10 DE JULIO DE 1924

NUM 1674

DEL NATURAL

Nuestro jardín zoológico

del jardín zoológico disgustaría observar al que tratan de formar, gracioso poeta Villalón, en escandalosa conniven columpiándose en uno de cia, el Sr. Ministro de los árboles de su Selva Gobernación y el de de Pan. Don Chompis Hacienda. Era ya una no haría mal papel. Alnecesidad tan grande y gún mono teósofo nos perentoria como la crea- haría en el parquecito de ción de un nuevo plantel los niños un corrongo de enseñanza. Son mu- trece de junio. Nosotros chos los animales que iríamos y qué alegría y andan sueltos por esas qué telicidad para todos: calles de Dios.

Conocemos a un senor deliciosamente anibien: que no salgan tonmos vivitos y coleando. dremos elegir diputados. De otra suerte sería gas: tar los dineros del Estado en zopilotes.

Somos exigentes en cuestión de animales. Quisiéramos ver, junto de la indispensable jirafa y del tigre lite- tenemos a Vincenzi. rato, debidamente catalogado, a don Alejandrito Alvarado, defensor implacable de los intere ciones al público.

Convenimos en losses extranjeros. No nos un equilibrista tití, un os· cilante y saltarín monito haría nuestras paradisía mal que nos gustaría cas delicias. Que no se olver, entre rejas, en el viden del Pdre. Soldati. bosque de los niños. Tam Todos nuestros hombres, bién estamos de acuerdo hasta los que no quisie en la compra de anima- ran serlo, se verian digles vivos, porque de com namente representados. prarlos hay que hacerlo Hasta el hombre de la linteligencia de mona que tos de capirote porque nos preparó la habilísima ni cónsules los podremos trampa del contrato Amo nombrar. Los necesita- ry. Y que compren escorpiones: qué bellos los Así posiblemente los po- hemos visto en la Secretaría de Educación Pú blica. Los hay crecidos. Que lo diga don Polón, tan orondo como falso.

Pero basta de guasa: los gansos no deben que darse sin tomar parte en el concurso: en Escasú

Que lo traigan! Hay que dar satisfac-

Unas frasesitas que se las

Gioconda muerto bailando

Los periódicos de Puer. to Rico traen la tristísima noticia de la muerte de La Gioconda.

Esta notabílisima baila rina, quizás la mejor que tenía España en la actualidad, era muy conocida en esta capital, por haber estado bailando aquí dos temporadas en poco tiem.

Dicen que la simpática artista falleció en el propio escenario mientras bailaba la "Danza del otros. Cisne" La gentil danza rina estaba esferma desde hace tres o cuatro años. Su esposo el actor cómico Rafael Arcos, vidola sufrir.

Nuestro compañero, jantes. Bernardo Merino le de- Perfectal De liciosal del dia".

superior bailarina.

Nos divierte una fra sesita leída en uno de los diarios de la mañana:

"El comercio y el capital honorable."

do se ha dicho contrasentido tan honorable?

¿Van a resultar ahora nero sin escrúpulos, resultará un benefactor?

El capital no es nunca atentamente. honorable: es siempre! agiotista.

Así pensamos

Otro sí:

La mano que quema puede llegar muy hondo cuando asesta la puñalavía acongojado, viéndo- da de su inmoralidad en el espíritu de sus seme-

dicará mañana la "Nota Por la mano que resulte apuñaleada. Que hondo Suscribase Ud Descanse en paz la le va llegar la inmoralidad en forma de puñal.

NEORMACION GENERA

Misa de sufragio

Volio, Presidente de la Junta del Hospicio y el Presbítero don Domingo Soldati, Director de la "Escuela Salesiana de Artes y Oficios", agrade cerán a Ud. se sirva asis. tir a una Misa solemne de Trigésima, que en sufragio del alma de don Francisco Jiménez O. gran bienhechor de la Obra se oficiará en el tem plo de María Auxiliadora el 11 del presente mes, a las 8 de la mañana. Cartago, julio de 1924.

El viaje del doctor tes del Padre Ca-|dad. razo

En la visita de inspección que hizo el Dr. Durán y el Presidente Municipal, a las tuentes del Padre Carazo, se tra ha tomado.

del distinguido galeno sión. aportará importantes da· tos para combatir eficaz garán hoy son los de 10 mente el creciente mal dólares. Los otros de 5, que ya ha comenzado a 20, 50 y 100 dólares secausar tan sensibles falle rán enviados en próxicimientos.

Ojalá algo provechoso l de nuestros médicos.

¿Quién, donde y cuán- Nos visita uno de nuestros Agentesi

honorables los que in- en estas oficinas por formando de los prepa- Sr. Alejandro Flores. trabandista o el almace- la ciudad de Limón, don ra que las fiestas de la dial charla nos hicieron desgracia personal. Elías Mora M., a quien antigua metrópoli resul- ver con simpatía indecli- Las máquinas en re-

nera preserente en aten- aterrizaje. ción a los numerosos suscritores con que contames en aquel importante Puerto de la República.

Fiesta en honor El Lic. don Arturo del Consul Español

> dad de Beneficencia Esfiesta de confianza como bajadoras. despedida al señor Cónel gobierno español.

muy concurrida dadas las proyecto de ley. numerosas amistades y simpatías que tiene el se proyecto para rebajar el radas. nor Alcázar entre los aforc de la panela.

Los billetes de la Caja de Conversión llegan hoy a San José

Ayer se recibió en la ta de indagar las causas Secretaría de Hacienda Se espera que la visita para la Caja de Conver- haga efectivo con

> Los billetes que llemos correos.

A medida que se vase deduzca de la visita yan recibiendo, se ponetectuada por el decano drán en circulación inmediatamente.

> Las fiestas cívicas en Cartago

Nos prometió el joven muy adelantados y se de sus libros, y nume- su reparación. Mora enviar con regula- pedirá a la Legación nos ridad notas de interés Norteamerica el envío de general para su publica- aeroplanos para los esción en este Diario, las pectáculos de aviación, cuales nos complacere- para lo cual se acondimos en publicar de ma- cionará un campo de

> El Congreso y la carabina de Ambrosio

Es de observar el des cuido con que la Cámara ha visto los negociadoso

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

present do a la conside- rosos recortes de la pren ración de los represen- sa sudamericana, partitantes populares. Parece cularmente de Colombia Hoy, a las 19 horas en que se quiere hacer festi y Argentina. los salones de la Socie- nación en los asuntos q' Hombre de espíritu de manera tan directa culto, de discreción atrapañola, se celebrará una atañen a las clases tra- yente, de mentalidad vi-

sul de España, don José nos de un mes que la so sación llana, con su trato Luis Alcázar y Morati- nada Ley de Accidentes afable, con la variedad lla, quien saldrá del país del Trabajo duerme en el animada de sus frases y en estos días en atención seno de una comisión de sus opiniones. al traslado acordado por que parece interesada en retardar los lentísimos mente la visita del dis

miembros de la colonia Es verdaderamente ne Durán a las fuen- española y de nuestra gligencia observada por más distinguida socie- nuestros orondos padres conscriptos.

> Un grupo de barberos contra la soligación del cierre dominical

de la epidemia reinante un aviso de Nueva York, grupo de barberos prevenido preocupando a la miento que el correo nor contra memorial anulanprensa de la capital por teamericano que debe do la solicitud presentabarberos jesefinos.

es descabellada.

cibir en nuestras oficinas los carros que conducían. Numerosos Cartagi- la gentil visita del distin. Los cabuses al produ-Ayer fuimos visitados neses nos han estado in guido escritor español, cirse el choque se des-

gorosa y ordenada, nos Hace poco más o me- encantó con su conver-

Agradecemos sincera-La fiesta promete estar trámites que sufre todo tinguido hombre de letras y le presentamos Sucede igual con el nuestro saludo de cama-

> Descarrila mi ento producido por un choque

Esta mañana a eso de las 3 de la madrugada salió para Cartago la máquina número 37 llecitud de la dero- vando varios carros. Al bajar la pronunciada gradiente del Alto de Ocho mogo y en la proximidad Se nos informa que un de Kircot, se atravesó un buey en la línea, motivo de tisoidea, que tanto ha poniendo en su conoci- sentará en estos días un por el cual el maquinista de ésa se vió obligado a detenerse, a fin de no el carácter alarmante que llegar hoy, van una bue- da al Congreso para que despedazar a dicho anina parte de los billetes el cierre dominical no se mal. Pasados varios milos nutos, veidaderos instan. tes de retraso, la máqui-Los firmantes de este na número 41 que condocumento que viene a ducía el maquinista Ricrear cisma en este de- cardo Segreda, que iba batido asunto alegan que ocupando la mismalínea, la solicitud en cuestión ignorando el contratiemno tiene ningún apoyo po de la 37, corría con entre los del gremio por la velocidad acostumbraque a más de ser injusta da llegando al mismo lugar, produciéndose el La visita de hoy choque que motivó el Esta mañana tuvimos descarrilamiento de dila grata sorpresa de re- chos trenes, volcándose

trozaron, no teniendo cendiaron ayer? ¿El con- nuestro activo agente en rativos que se hacen pa- Breves minutos de cor que lamentarse ninguna

nos es grato saludar muy ten de gran lucimiento. nable a nuestro visitante ferencia serán traídas es-Los preparativos están quien nos mostró uno ta tarde a San José para

Irregularidades de la Jetatura Política de Siguirres

Protesta de un Regidor

Señor Jefe Político del can- doña Oliva Villalobos y doña ton de Siquirres:

neficio del pueblo se han Porras, don Carlos Rivera,

Siquirres 1º de Julio 1924 don Juan Rasael Ugalde, María Mora para que pres-Ruego a usted se sirva ten su declaración en el citar a los señores don Al expediente que esa Jefatura fredo Castro, don Manuel está Instruyendo para com. Rodríguez Sandoval, don probar mi falta de vecindad, José Escalante Mata, don con el deliberado propósito iniciativas que para be- Celestino Castro, don José de anular mi elección como

LOS PRODIGIOS DE LA CIENCIA

Vamos a ver, amiga lectora o lector amigo: si usted tuviera cos de níquel y teniendo a si un hijo, ¿qué quisiera usted que suera su hijo? ¡Le gustaría que lado un cuadro con un ma suera un sabio? ¿Pr feriría que suera un héroe? Seguramente que olpulador eléctrico de múl su vacilación fluctúa entre esas dos posiciones. No hay padre ni tiples complicaciones. madre que no le hayan pr guntado a su retoño: -¿Tú que quieres ser, monin: General o doctor? Y el monin, que no tiene la menor idea de lo que pueda ser un doctor, siempre quiere ser general, por lo que le gustan el caballo, el sable, el uniforme y les entorchados.

Hasta hoy todo eso ha sido un juego cariñoso entre los ninos y sus padres; pero en adelante se va a convertir en una cosa que con la mano que me seria. Como que no hemos de tardar mucho tiempo a ver en las quedaba libre taponaba la puertas de algunas clínicas este sugestivo letrero: "Se hacen y otra oreja.

remiendan toda clase de sabios y héroes".

Usted llevará su hijito al doctor, quien le preguntara si quiere que se lo haga intelectual o heroico. Usted, que tendrá sus dudas, discutirá con el doctor las ventajas e inconveniencias de cada una de esas profesiones. Los padres casi siempre preferiran que sus hijos sean héroes, porque los hombres prefieren un Napoleon o un Wellington, ante: que un Cervantes o un Galeno. En cambio, todas las madres preferirán que sus hijos sean! sabios, porque a ellas les encantan los hombres heroicos; pero la acude a tu primer llamamien sola idea de que sus hijos puedan estar en peligro de muerte, es to.... Chchchch. ... Bum... capaz de enloquecerlas.

El doctor tendrá en las magnificas redomas de su anaquele ría, los miravillosos sueros que han de transformar al niño a gusto del consumidor o del solicitante, y mientras usted se decide, le irá explicando la sencillez del procedimiento.

Primero le enseñará el "suero del heroismo". Está confeccionado a base de adrenalina o suprarrenina, que es la dioxifeniletanolmetilamina (jarrea con la palabrital, segregada por las capsulas suprarrenales que quedan encima mismo de los riñones, es estor y sue descubierta en 1901 por el profesor japonés Takamine. Usted, naturalmente, oirá todo esto como si le contaran un cuento maravillosa Invención! En chino. Luego empezará a comprender, cuando el doctor le diga que la adrenalina actúa como un excitante directo sobre todos los ó ganos inervados por los nervios simpáticos, y los vasos san guineos se estrechan y el corazón trabaja más rápido, y la pupila se dilata y el higado segrega el azucar. Acabará usted de comprende, al enterarse de que la secreción de adrenalina aumenta pasión. Se oye el ruido de Nacional de Foot Ball, debe varias funciones a dos cuando el animal está encolerizado y en los animales rabiosos, la las sillas, el de los ples que fallar sobre el pleito del dólares la luneta que es llantes. sion sanguínea con glocusoria, son efectos todos de la adrenalina las voces y comentarlos que comprobada en las venas.

Como para estas cosas (y para muchas otras) tan animal es abonado al "Teatrófono" no el león como el hombre, resulta que un valiente, un héroe, es salgo de casa. sencillamente un señor con mucha adrenalina. Hé ahí como el doctor puede, con un tratamiento científico, prepararle su hijo para que pueda llegar a eclipsar el heroísmo del propio Bolívar. Por si acaso usted lo prefiere sabio, el doctor le enseñará el «suero del talento», confeccionado con yodotirina y tiroxina, productos segregados por la glán ula tiroides, mezclados con fiestas musicales sin que me secreción intersticial. Hace ya años que en los centros científicos de Europa y América, se sabe que con inyecciones de estas subtancias naturales se aumenta la capacidad intelectual, la facilidad calor. de comprensión e imaginación y la fuerza de pensamiento. En cambie, los cretinos tienen atrofiada la glandula tiroides. El médico, pues, puede preparar a su hijo para que llegue a tener tante talento, q' pueda eclipsar a Einstein, q' es cuanto puede de cirse en nuestro días.

Más tarde, como todo se gasta y se deteriora, cuando al licófono", que me permite héroe se le estropee el valor o al sabio se le desgaste el talento, ofr a diversos predicadores. todo se reducirá a echarle un remiendo que deje al sabio capaz No necesito más que elegir de hacernos comprender la quinta dimensión de la Geometría, y mí Iglesia. Al mediodía, coal héroe en condiciones de conquistar el planeta Marte, si en la mo no hay que abandonar

Tierra ya no queda nada conquistable.

No se ha descubierto todavía la manera de fabricar justos o santos. Por ahora la fabricación se limitará a producir valientes y talentosos. Con lo cual, mi excelente amigo el mejor novelista cubano Carlos Loveira, encontrará materiales de sobra para escribir la segunda parte de su preciosa novela «Generales y Doc-

Mis lectores, si es que los tengo, tomarán seguramente a broma esta crónica, si acaso ignoran con cuanta seriedad se trata de estas cosas en los prestigiosos centros científicos de todo el mundo, donde se estudian las asombrosas maravillas de las

recreciones internas Con la adrenalina se les ha dado la vida a varios niños que habian nacido muertos. Con la tiroxina se les ha otorgado memoria y entendimiento a pobrisimos cerebros que apenas lo parecian. Los experimentos realizados autorizan la esperanz i de poder llenar de genios las Universidades y de héroes los cuar-

BERNARDO MERINO

Se hace saber a todo conductor de v.hículos que desde el 15 de julio en curso en adelante, el tráfico por la Avenida (Fernández Güella sólo se hará en dirección de Este a Oeste, dentro de las zonas que marcan las calles 9. y Pasteurs.

Los carros de tranvia que deben tomar cambiavías, no los tomarán sino cuando llegue el carro que

debe dársele la vía.

En ese trayecto ningún vehículo podrá premanecer estacionado sino a una distancia por lo menos de veinticinco varas cerca de cada esquina, y por el menor tiempo posible.

Para hacor esectivas esas disposiciones queda autorizado el Inspector de Tráfico, de acuerdo con las autoridades de Policia, para hacer efectiva, ante el Agente Principal de Policia Municipal, la multa de veinticiaco colones a todo el que contraviniere esta orden, DONATO YGLESIAS,

GOGELIO SOTELA, Inp. de Tráfico Gobernador Vº Bº RICARDO MONGE, Director Gral, de Policía San José, 3 de julio de 1924.

La vida eléctrica

Cuando entré en su des pacho, mi amigo Maillere se encontraba sentado, apretan do contra sus orejas des dis

- ¿Qué haces ahí?- le

pregunté

Sin contestarme me alar gó uno de los discos, que yo apliqué al oído, en tanto

En el acto of:

"Chehchchch. . . . Pao. pan...Sí, señor conde... Chchchch Pum | Que entre!.... ¡Ah! ¡Eras tú, E duardo? Chehcheh . Pan, pan....Ya ves que Pan, pan... Slentate... Chchchch.

Suspendí el disco en un anillo que me pareció des tinado a sostenerio, y pregunté a Maillere:

-Muy carloso. Pero que HOV

-El "Teatrófono" ¡Qué este momento me encuentro en el Ambigú, donde representan "Los bastardos legíse hacen. Desde que estoy club contra el Guadalupano.

-¿Ni siquiera el domingo? -El domingo tengo el 'Concertófono", que me per mite asistir desde aquí a las molesten los que llegan tarde, ni los vecinos, ni el

-, Y las tardes?

-Por la mañana, durante la Cuaresma, olgo varios sermones, gracias al "Cato los negoclos, tomo el "Bolsófono", que me Informa de Suscribase a LA PRENSA

las cotizaciones del mercado. Por las tardes, segúa el es tado de los asuntos públicos, acu lo al "Borbonófono" para saber lo que ocurre en la Cámara, pero sólo en los casos en que se anuncia al guna loterpelación importan dos hasta las sels me adhie ro al "Feminófoao."

-Por la noche suelo que darme en casa para sorpren der algunas ludiscrectones amorosas. Cuando me canso me acuesto y me dispongo a lo para el público. dormir ajustando al oído el "Novelescófogo", que me desarrolla el asunto de última novela moderna v me produce un sopor agrapañado del natural causan clo, que me hace dormir lo menos ocho horas seguidas

PIERRE VERBER

asunto Guadalii-

timos". Es una obra todo cla la Directiva de la Liga donde tiene contratadas domingo pasado en Moravla en el partido de este

> Hay varias opiniones so bre el castigo que debe im. ponerse a estos clubs. Se habla de expulsarlos defini tivamente de la Liga.

Otros abogan porque se les castigue temporalmente tro Adela se repite la y que se expulse a los juga. dores más comprometidos en ese pleito.

Lo que sí se sabe de clerto es que serán suspen didos los juegos en Moravia tenléadose que efectuar en la sabana.

Del fallo que dé la Liga, oformaremos o portuna

HARINA

FORTALEZA

acaba de recibir la Panaderia

La Josefita

150 vs. al sur del Hotel Washington

El Lic. don Arturo Volio, residente de la Junta del Nueva York. 401 % 8 Hospiclo, y don Domingo Soldati, Director de las Escuelas Profesionales Salesianas, tlenen el honor de lavitar al Director La PRENSA a padrinar la solemne inauguración de los quevos locales para las Escuelas-Talle. res, que se hará el sábado Busque LA PRENSA 12 del presente, a las 11 a.m. PARA CURAR UN RESFRIADO

Su aceptación comprome terá nuestra gratitud. Cartago, Julio de 1924

Suscribase a La Prensa

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Hoy a las 13 horas

Londres..... 347 París..... 104 España..... 268 Italia 86 1/2 Sulza..... 359 Bélgica..... 92 Amsterdam 371/2

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas,) Los boticarios devolverán el dinero si deja de curar. La firma de E. W. GROVE se balla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

EN UN DIA

...: Crónica teatral ::

Estreno de "Un gran señor". Otra vez "El soldado de chocolate". La próxima llegada de Virginia Fábregas El debut de Alberto Medina

tina que lleva por título un éxito lisonjero. -¿No sales por la noche? "Un gran señor". A pesar de ser noche de estreno, la entrada costará un colón, como un rega-

Se nos asegura que se trata de una comedia superior a casi todas las representadas hasta hoy, tán pintando decoraciodabilísimo y, por último, un mejor "El gringo Barasueño tan profundo, acom- tieri". También"Un gran señor' el eminente Esteban Villanova interpre te un italiano, que es un actriz mejicana Virginia espléndido personaje.

El domingo será el a estrenar se titula "Eli agua de Alvear."

tanto éxito ha tenido aquí, embarcará la sema Hoy en su sesión ordina na próxima para Panamá algo más de lo que aquí paga nuestro público.

Luego seguirán a Cali (Colombia,) al Ecuador, Perú, Chile y Argentina. Suscribase En el Adela

Esta noche en el Tea-

En el Teatro América linda opereta "El soldate. Por lo general, desde las se estrenará esta noche do de chocolate" que el otra gran comedia argen pasado domingo obtuvo

El próximo sábado debutará en este teatro el actor cómico Alberto Medina del que nos han hecho grandes elogios. La obra para su debut será "El barbero de Sevilla", para la que se esnes nuevas. d .abasis

Virginia Fabregas Parece cosa ya resuel· ta la llegada de la famosa

Fábregas.

Conocemos hace muúltimo estreno y la obra cho tiempo a esta artista dramática, que siempre se ha distinguido por lo Esta compañía, que bien montadas que presenta las obras.

Casi todo su repertorio ha sido siempre del teatro español, seleccionanlas obras más bri-

Aquí se le na concedido el Teatro Nacional.

Hierro para techo

y para tabiquesi imitación tablilla tela metalica, cumbreras y cemento

EN EL ALMACEN DE TOMAS FERNANDEZ

Gastar en puros extranjeros cuando por la mitad de su precio puede saborear los exquisitos de

Bernardo A. González

es una solemne tonteria

Economics su DINERO

demuestre su buen GUSTO

Hoy Jueves 10 de Julio

Gran Comida Concierto

con un menú selecto

Gran Hotel Europa

Haga Ud. reservar su mesa

Maquinas de escribir y sumar SEREPARANEVLADFICINADA

VICENTE LINES

Apartado 26 - SAN JOSE - Telefono 1027

Consideraciones políticas del momento

en el país disidentes del Par latereses personales a camtido Resormista? Esta es una blo de asegurar con la elec pregunta que no tiene con- ción de don Ricardo un fu testación lógica ni justa hasta turo bienestar para el país este momento tratándose de en general. un partido incubado al calor Si el nuevo gobierno ha tuno y además la falta de único de las ideas; de un sido descortés con el Jese del fraseología y ortografía, pepartido que no tuvo en mira Partido que decidió su triun ro mi inspiración me impul el hartazgo, que no sué un so, si los puestos públicos sa a dirigirme a Ud. para producto del cálculo como han sido monopollo de los felicitarle por mí y en nom: han sido casi todos los par- republicanos, si éstos son los bre de muchos reformistas tidos políticos del país ni ha motivos que pueden alegar compañeros. podido tener como mira los disidentes.

ma reformista.

parte del partido, autorizó al quedar garantizado en ese General Vollo para tomar la sentido. resolución que según su cri Partido.

don Ricardo Jiménez, cre' jy no del país; encuentran yendo de buena fe que optaba por lo mejor, "si me enhaber tomado su resolución que inmolar sus personales Reformista con \$5 00 men

ne esperanzas muy fundadas mente y hasta donde raclo de progresar mucho.

tado de las elecciones?

No hay una escusa legal que exponer para haberle vuelto la espalda al jefe que

¿Por qué hay a estas horas sacrificó hasta sus propios

elegir presidente de la Re. particulares que pudieran sante. pública al General Volio en deriverse de la alianza con También deseamos con las elecciones pasadas pero los republicanos, lógicamen- nuestro mayor anhelo que hablendo quedado por cir- te tenían que ocupar el últi ol por un momento se acep. cunstancias especiales en el mo puesto en sus intenciones te la renuncia de nuestrol caso de elegir el nuevo pre- quedando exclusivamente digno Jefe den Jorge Volio. convenir más y estuviera en miento de gratitud y de expone por nuestro bien. más armonía con el prograt nobleza, planta muy rara en Con toda consideración Con este motivo la mayor con que quedaba o podía y servidor,

Por tanto el Gral. Vollo terlo pudiera convenir más a no es ni puede ser el res. los intereses del país y del ponsable ante quienes no viendo en el asunto otra El General Vollo optó por cosa que su interés personal Zúñiga. defraudadas sus aspiraciones y esperanzas y tratan de pl gañan que sea por confiado y sotear losamemente al digno Si lo que el General Vollo fielmente el verdadero lote consultó para tomar su resolución fué el bien del país, que bajo cualquier forma no periódicos que se intenta paris medicine co., se Louis, E. U. de A.

Si lo que el General Vollo fielmente el verdadero lote (3.00 para cubrir sels men mundo para curar un restriado en un sualidades He visto en los dia. La firma de E. W. GROVE se periódicos que se intenta paris medicine co., se Louis, E. U. de A.

Instalará su taller de Menar de Men no hay motivo todavía para era ni podrá ser otro que la suponer que se hubiera equi salud, el blenestar y el provocado en su elección, el país greso futuro de la nación en marcha perfectamente y tie- general, cosa que relativanalmente puede esperarse, Entonces preguntamos confiamos en que vaya rea ¿por qué hay disidentes del lizándose con lo cual queda Reformismo si los ideales ráo probados los buenos y del partido se están realizan honrados propósitos que do hasta donde es posible movieran al Gral. Volio al esperarlo después del resul- decidir la elección en favor del actual presidente.

> F SANCHO IGLESIAS Cartago Julio 7 de 1924

Automóviles CHEVROLET Llantas FIRESTONE Aceites MOBILOIL Gasolina WICO

Costa Rica Motor Co

LA ESPANA ALMACEN DE ABARROTES Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO Nº 211

TELEFONO Nº 694

VOCES DE ALIENTO

Sr. don Enrique Fonseca San José

Mi muy distinguido señor: Aute todo permítame que le salude con el mayor res-

peto y consideración a que Ud. soy acreedor.

A continuación ruégole me excuse si le soy impor-

Convencido de que es principal el mercantilismo Hay que confesar que son Ud. uno de los verdaderos político, base común de los absurdos, que carecen absor reformistas, leales y desin partidos políticos aquí y en lutamente de justicia y de teresados, cábenos mucha casi todas partes del mundo, razón, pues este es un re- honra, darle un voto de conpor desgracia. sultado que ni depende ni fianza de los que fulmos y Fracasados los latentos ha podido de pender del seguiremos siendo fieles del Partido Resormista de Jese para que en las ventajas soldados de nuestra cousa

sidente entre los otros dos dependiendo de la buena of Que cuente con nosotros candi atos discutidos, era mala fe de sus allados en el como nosotros contamos con muy natural que el partido sentido de retribuciones par él, pues ruestra clase traba optara por elegir presidente ticulares para su partido, jadora nunca volverá las es a aquel que al país pudiera toda vez que sólo el senti paldas a un valiente que se

estos tiempos: era lo único me suscribo de Ud. su atto.

ALFREDO ARRIETA

Sr. don Enrique Fonseca

San José

Muy Sr. mío:

Con mucho gusto he disno por pillo" dijo después de Jese que no hizo otra cosa puesto ayudar al Partido RESFRIADOS CAUSAN DOLOR

Limón, 2 de julio 1924 aceptar la renuncia de Jese y Candidato a don Jorge; si esto sucediere debe devol vérseme las sumas con que hubiese cotizado.

Le ruego tomar nota cla puede aceptar así, devuél vame de una vez este di arreglado pues yo a más de Jorgista!

De Ud. muy atto. S S. BELTRAN HERRERA M.

OCCUPATION OF THE PROPERTY OF ELIXIR ANTINERVIOSO

El gran remedio para el que sufre del corazón y de ataques nerviosos.

INYECCION 33

Para gonorreas y purgación, etc. Famoso por su eficacia.

EMBROCACION BLANCA

Lo mejor para el reumatismo.

PANALTOL

Cura las toses y en fermedades bronquiales

De venta en la Farmacia "EL COMETA" 100 v. Oeste Mercado

LIBROS EN VENTA

A UN COLÓN EL TOMO Páginas de un descontento, M. Gorki ros pi correo; carga 2100 Evolución y revolución, Eliseo Reclús cajas gasolina, 73500 kilos La guerra, Octavio Mirbeau

Adentro, en el teatro, un calor sofocante. Afuera, una brisa helada. Y usted, por un descuido, con el abrigo al brazo. Naturalmente, al llegar a casa está estornudando, tiene un vago dolor de cabeza y se siente escalofriado. IHay que tomarse inmediatamente una dosis de

No existe nada igual para cortar un resfriado. Admirable también para dolores de cabeza, muelas y oídos; neuralgias; malestar causado por las trasnochadas o el abuso de bebidas alcohólicas, etc. Nunca afecta el coazón.

Inofensiva para los riño es.

Al comprar, fijese en la "Cruz Bayer



Marítimas

de 1161 tons., 70 tripulantes, su calor. Capitán, R. E Judson y Déjame contigo, amado; Cecilla Colón para San José sol. . . de Guatemala. Carga para San Francisco de California velar tu risa. . . 1156 sacos cafe oro, 3795 Abre tu puerta. . . kilos; para San José de No ves que mis manos cacao almendra 2800 kilos; corazón para la vida. . . para Los Angeles 55 sacos | Abreme tu puerta, quiero Acajutla 30 sacos cacao al hermana. . . mendra 2070 kllos. Correo 10 sacos y 5 paquetes.

Hoy a las 13 hs. fondeó el vapor peruano 'Marañón' de de 440 toneladas, proce dente de Callao, Perú, con 7 días de mar de Puerto Chicana, 20 trips., Capitán N. Mettina, consignado a Felipe J. Alvarado & C. Sia pasajeros, carga ni correo.

Hoy a las 9 y 30 horas, EMILLIO ZOLA fondeó el vapor noruego "Iodra" de, 3111 toneladas, procedente de Palta, Perú, con 2 días de mar de Balboa 22 trips, Capitán, Alb Ma thaesen, y consignado a Ma nuel Burgos A. Sin pasaje y 400 caj s acelte refinado superior 1500 kilos.

El Capitán del Puerto, J. BENITO LIZANO

cáolca, Carrocería y Electri cldad detrás del Colegio de Señoritas.

Coloque Bien su dinero

En punto centrico y co mercial, se vende un lote es. quinero, propio para negocio y casas de habitación.

También el lote que ocupó la casa de Mr. Asch, con el nombre de la cludad de Lon dres, contiguo a la Provee. dora. Véase con Lois García si tiene interés.

Poemitas

Puntarenza, 9 Julio 1924 ABREME TU PUERTA Hoy a las doce he. zarpó Déjame a tu lado, deja que para San Juan del Sur el la hermana prenda entre tus vapor estaunidense 'Corinto' ansias el consuelo blanco de

ra de esta condición y si no despachado por Felipe J. permite que la esclava haga Alvarado & Cº Pasajeros: sedas de sus cabellos para Emelina Solis para San Juan enjuagar tus miembros; los nero que pagué cuando ese del Sur, Humberto Alvarez, días serán cortos porque mis asunto esté definitivamente Lola Escobar, Ruperta Ló- ojos se verán en los tuyos; pez, Rosa Emilia López, tres mi risa, tu risa, será milagro ser Reformista, soy sincero niños para Corinto, Sor de música en tu palacio sin

Quiero velar tu sueño. . .

Guatemala, 2 cajas películas traen la alegría de mis mejo-126 kilos, y 33 sacos de res rosas? Deja q. ponga pricacao almendra 2277 kilos; mavera en tu casa triste. . . para La Libertad 40 sacos deja que mi fuego caliente tu

cafe oro, 3795 kilos y para ser tu esposa, tu esclava, tu

EL INDITO

Muy temprano trae sus flores que acomoda con calma en horribles ramos.

-;Lirlos?... Espere usted niña, se los arreglaré?

TERESA DE ALBA

Librosien venta

A & 5,00 el tomo empastado VERDAD, 2 tomos TRABAJO, 2 tomos LA TIEKRA

LOURDES, 2 tomos LA FORTUNA DE LOS ROU GON, 2 tomos

L'ASSOMMIOR, 2 tomos EPISTOLARIO

Acabamos de recibir Seda cruda 6 3 00 Crespones de se

da todos colo-Crepé Georgette Sarga de seda... 6.00 Etamines motea-

dos Peluche de seda GRAN NOVEDAD-Antes de hacer sus com-

pras visitenos si desea economizar dinero

2-25 vara

"LA VICTORIA" - De Marin Rico

Género mantel blanco.... @ 3 00 vara Género mantel colores.... Frazadas españolas 22 00 0 u. Medias para niños finísimas 0-75 par Crespones de seda todo color 5.50 vara Jersey varios colores..... 6.00 vara Cristal Crepé..... 7-50 Seda cruda..... 3-00 vara

Cien vrs. al Norte de la Botica Oriental

Seda china varios colores...

En toda calidad, para todos los gustos y a precios sin competencia

F. ASCH & Cla. 80 varas al Sur del Hotel Washington

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

En que moma escriben los cronistas de deportes?

escrite?" Así se preguntan de exterminar este mal de muchas personas, cuyo Idlo- que adolecen los cronistas fialado con piedra negra en distracción. Sólo yo me ocu ma es el castellano y que deportivos. ¿Por qué ao? desconocen el loglés, al tra tar de leer, en el sentido es- ¿En qué idioma escriben tricto de la palabra, una re nuestros cronistas deporti. seña de cualquiera de pues | vos. tro cronista deportivo, y muy especialmente de los peloteros.

Causa rish y pena al mis mo tiempo, ver cómo se mutila y posterga el Idioma cas I A & 5.00 el tomo empastado. tellano, pues en dichas crónicas hay una mezcolan za tal, que se necesitu cono cer los dos idiomas, o saber se los términos de antemano, para poder comprender lo que escriben dichos cronls

¿Creen los cronistas de portivos que no se podrían adoptar vocablos o frases en castellano, para sustituir los anglicismos que tanto uso SALVADOR RUEDA haceo? Es indudable que nuestro idioma tan rico y susceptible, posea los términos equivalentes a cham pion, pennant, team, base ball, umpire, prolling, plt cher, catcher, short, aut, fly, faul, struck out, loulog, right, left, forcer-out, sacrifice, center field, home ruo, fair two bagger, strike, ball, home, staff, base on balls, game, player, socre, mana ger, passed ball, safe, y tan tas y tantas palabras, que, por lo numeroso que son, no es posible enumerar.

Tamblén es criticable el uso de frases vulgares que hacen los cronistas. A veces, el uso de una frase hecha, constituye una elegancia del lenguaje; pero el abuso con. duce al vulgarismo, degra dando la sencillez y com' preusibidad del estilo. Por ejemplo, varios cronis tas usan tales frases como sacrificarse con una planha, tomar ponce, abani carse, no ver la pelota, en. gancharse, robarle la base. -(ja la cárcel por pícarc!), -degollar, almo tadilla de augustlas, almohadilla de las tentaciones, y otras, que puedeo suprimirse o substituír e por ctras más elegan

"¿En qué idioma está esto; Creo que habría medios cometí la torpeza de casarme mos Nicolás.

Y continuo preguntando:

CEFERINO COLON

Libros en venta

OCTAVIO PICON

DULCE Y SABROSA LA HONRADA JUANITA TENORIO MUJERES SACRAMENTO

LÁZARO: JUAN VULGAR CUENTOS DE MI TIEMPO DRAMA DE FAMILIA LA HIJASTRA DEL AMOR, 2

HOMERO ILIADA. con grabados. POESÍAS

I CERVANTES DON QUIJOTE DE LA MAN CHA, 2 tomos ilustrados.

A & 5.00 el tomo empastado T TASSO

LA JERUSALÉN LIBERTADA

FPI y MARGALL

CARTAS ÍNTIMAS

DÍAS

LAS CLASES JORNALERAS buena mujer casada. C 0 75

L. ALAS "Clarin" DOCTOR SUTILIS

POR LAS TARDES LEA USTED LA PRENSA

El Diario de información y de cultura más antiguo.

El defensor de todas las causas nobles.

La información nacional extranjera, española, y literaria más completa que se puede apetecer.

Lea usted diariamente PRENSA

CHARLAS ALEGRES

marido de la diputada

con Annie Bell quedará seml existencia.

cualquier estanque de un tenacidad de un irlandés. parque de Londres. Pero no se puede pensar en todo.

Apole Bell me había gusnión electoral, en donde pro tiempo para esas minucias nunció un elocuente discurso En vista de esta resolu tener hijos prestados.

existencia.

vino a pedir mi mano a mis le dió el desayuno. padres.

es mi hombre-dijo ella-; y Pero la muchacha necesitaba como los informes que de él ausentarse, y llegó el medlo me han dado respecto de su | día, ¿Qué lba a hacer? El virtud son favorables, vengo chico empezó a pedir alla que me otorguen el gusto mento de una manera dede casarme con ese mucha sesperada. Entonces me decho. En cuanto a mí, he en- cidí a acercarme a otra joven, terrado ayer mi vida de y la solicité con frases apa soltera en alegre holgorio sionadas. No fué insensible LAS LUCHAS DE NUESTROS con una docena de mis anti a mis manifestaciones, y des 5 guos amigos La vida alegre pués me las pagó alimentan HISTORIA DE LA PINTURA ha terminado. Por lo tanto, do al niño. Por la tarde re-EN ESPAÑA, rústica & 3 50 me hallo resuelta a ser una petí la operación volviende

> curso yo permanecí con la hijo en otra garrida moza, cabeza inclinada. Al despe- a quien tengo trastornado el airse me dió un beso en la juiclo. frente...en señal de matri monic.

miel, en la cual mi esposa que es un contento. me hizo objeto de las mayo res atenciones y los más solícitos culdados, y regresamos a Londres.

Nunca io hubiéramos he-

Desde el primer día, mi mujer empezó a abandonar me. Por quién Dlos mío? Pues por el Parlamento.

Yo teola que permanecer solo en casa, esperando la En Siberia. Wladimiro Korolenko llegada de mi elocuente com pañera y del primer hijo. Por fin éste vino al mundo, y Suscribare a "La Prensa"

¡Qué tontersa! El día que, como era chiquitín le llama

Desde ese día ya tuve una paba del niño.

Antes que hacer tal cosa - Hay que darle de madebl arrojarme de cabeza en mar-decla mi mujer con la

-¿Y cómo me las voy a componer para eso? -- le con testé. -Busca los medios. tado. La conocí en una reu- Yo, como ves, carezco de

acusando a su adversarla de clón, cargué con el niño y me dirigi a Hyde-Park. Tris El argumento fué decisivo, temente me senté en un banaunque turblo, en un barrio co, al ple de un castaño clapopular en que la honradez ro. Junto a mí se hallaba constituye uno de los ele una muchacha lindísima y mentos más estimados en la muy joven, a quien hice el amor, y que no se mostró Annie Bell sué elegida di equiva a mis avances. Al es putada por una mayoría cuchar la historia de mis aplastante, y al día siguiente desdichas cogió a Nicolás y

Yo era feliz; tenía novla y -Quiero mucho a Tomás; nodriza al mismo tiempo.

a Hyde Pirk en busca del Durante este extraño dis isustento, y lo hallé para mi

Desde entonces, heme aqui con tres novias y un Viso después la boda, el hijo que, con gran admira. vlaje de novios, la luna de ción de mi mujer, engorda

Pero entre las tres novias me están matando.

Voy a decirle a mi mujer que entregue desde mañana el niño al soldado predilecto de las amas de cría.

PIERRE MAC ORLAN

Colección Inquietud

Ensayos sobre moral, Pedro Kropotkin La coacción moral, Ricardo Mella

Irregularidades de la...

Viene de la primera

Regidor propietario de este visto lo ignora, que la declacantón.

comprobado que no sólo tuosa de las Leyes. tengo un negocio en Siqui. Así mismo que los exper rres, sloo dos; certificación dientes que se instruyen en que Ud. Indebidamente re esa Jefatura deben ser desme acusado recibo de ella, de su Secretario y no del pretextando que mi comu AGENTE DE POLICÍA DE PAoicación no le iba di igida cuarito, a quien no le dede sus deberes, como para mi calidad de Regidor que le ladique ya que por lo

ración de cada persona es Adjunto a usted también voluntaria y espontánea y una certificación del Conta | no ejerclendo coacción, abudor Municipal de esta Cor- sando de sus atribuciones poración en donde queda como autoridad poco respe-

tiene en su poder sin haber pachados por Ud. asistido en papel sellado; como no ben interesar los asuntos carece usted de razón me que no son de su incumbenvuelvo a dirigir a Ud. en la cla, pues creo que el deber forma que lo desea no sin de este Agente es vigilar advertirle, que así como no por el orden en su jurisdicaceptó mi oficio tampoco ción y atender a las seguridebló retener la certificación dades del público y patende referencia, sino devolvér tados que pagan su sueldo mela para adjuntarla al pre- como tal y no permanecer sente escrito; por lo cual se en la localidad de Siquirres, servirá acusarme recibo del cuando menos quince días, presente escrito, y certifica tomándose atribuciones que cloa indicada, o me veré en no tiene; de repetirse el cael caso de obtener una se- so me veré obligado a dirigunda del señor Contador girme al señor Gobernador Municipal y dirigirme a su de la provincia y señor Miinmediato superior para que nistro de Estado en el Desdetermine el cumplimiento pacho de Gobernación, en DOMINGO ALFARO

La tifoidea es una enfermedad contagiosu, grave y a veces fatal

¿Quiere usted no enfermar?

Hierva el agua.

Tome la leche hervida.

Desinfecte el excusado (con agua de cal: un kl logramo por 5 litros de agua; con carbolina: dos cu charadas por un litro de agua, etc.) Si no tiene excusado, constrúyal y lomediatamente.

Proteja los alimentos de las moscas y el polvo Deposite las basuras en un recipiente provisto de tapa

Destruya !mplacablamente las moscas.

Lávese frecuentemente las manos y especialmen. te antes de comer.

Lave culdadosamente con agua hervida las legumbres y frutas.

Absténgase de visitar las personas enfermas. Encale la casa, limple el patlo y queme las ba suras. Limple los desagües y desloféctelos.

Subsecretaria de Policia, Higiene y Salud Pública

d. 2.80 el tomo

Seis personajes en busca de autor (comedia), Luis Pirandello

d 2.00 el tomo

Cuentos de Italia, M. Gorki Laboremus (teatro), Bjornstjerne Bjornson Despertar de primavera (teatro), Frank Wedekind La vida del hombre (teatro), Leonidas Andreiev El abanico de Lady Windermore (teatro), Oscar Wilde La huelga (teatro) John Galsworthy Hacia las estrellas (teatro), Leonidas Andreiev Poemas del hombre (Libro del mar), C. Sabat Ercasty La patrona (novela), Dostoievski La igno ancia del Derecho, Joaquín Costa, pasta @ 2 00

¢ 1.50 el tomo La ciencia moderna y el anarquismo, (El terror en Rusia), M. Kropotkine Historia de las ideas morales, Paul Gille

Hacia la Universidad futura, Ernesto Nelson El socialismo y la religión, (Biblioteca roja), F. Engels

A & 1-25 el fomo empastado

La delensa de los trabajadores y la jornada de ocho horas, C. Kautsky. Leopardi a la lus de la ciencia, G. Sergi, 2 ts. La cuestión social es ana cuestión moral, Th. Z egler, 2 ts. El feminismoen las sociedades modernas, E. G neález Blanco, 3 ts. Raras superio es y razas inferiores, N. Colajani, 3 ts. La conciencia criminosa, M. Longo La sanidad social y los obreros, I. Valentí Vivó, 2 ts. Antropología criminal, E. Laurent Nuevoss derroteros penales, P. Dorado. El socialismo y el pensamiento moderno, A. Chiappelly, 2 ts. Política social y Economía Política, G. Schmoller, 2 ts. De los delitos culposos, A. Angiolini, 2 ts. El Arte en la muchedu obre, G. Piazzi, 2 ts. El concepto de la existencia, A Diroff. El matrimonio historico / la sociologia general, A. Astuaro-El alma de la rauchedumbre, P. Rossi, 2 ts. La Filosofia y la Escuela, A. Angiulli, 3 ts. El Mundo y el Hombre, C. Perrini Acción socialista, J. Jaurés, 2 ts. Los sugestionadores y la muche lumbre, P. Rossi La Nueva Pedagogia, G. Rodriguez Los comienzos del arte, E. Grosse, 2 ts. El paro forzos), M. Thury El derecho del más fuerte, G. Cimbali, 2 ts.

Puerza y Riqueza, A. Nicéforo, 2 ts. Génesis y función de las leyes penales, M. A. Vaccaro, 2 ts. Los fundamentos económicos de la protección, S. N. Patten El éxito de las naciones, E. Reich, 2 ts. La her neis en las familias enfermas, I. Orschansky Individualismo y socialismo, A. Albornoz El Estado Socialista, A. Menger, 2 ts. Humanismo integral, L. Lacour, 2 ts.

El ocaso de la esclavitud en el mundo antiguo, E. Ciccoti, 3 ts. Las leyes de la evolución social, Th. Hertaka, 2 ts. Teoría de las fuerzas sociales, S. N. Patten La Anarquia. Las ideas. Los hechos, H. Zoccoli

La Anarquia. Apreciaciones éticas, H. Zoccoli

Qué es lo que Ud. necesite? Menajes? Utensilies de cocina? Implementos de uso doméstico? Todo lo encontrará económicamente y a su gusto en "La Casa" el almacéo de todas las clises sociales. Es Ud. obrero? Cualquiera que sea la indole de su trabajo o actividad, no olvide que todo lo que Ud ne cesita para su casa, lo encontrará en nuestra tiend . ==: Avenida Central :===

-- o de superior calidad en la o-Planta Purificadora de Leche

50 vrs al Sur de "La Proveedora" Teléfono 987



Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grandey Paqueña